

LE NAYRAC. Entre vœux et galettes à l'Unité de vie

Le mois de janvier est traditionnellement associé aux vœux pour la nouvelle année. L'unité de vie n'a pas manqué à cette coutume et les résidents, leurs familles, leurs amis, le personnel étaient présents dans la salle à manger de l'établissement. M. Combes, représentant l'association qui gère la structure, a souligné la bienveillance de chacune et chacun envers les personnes âgées et a présenté ses vœux pour 2025. Mme Lafon, conseillère départementale, a pris à son tour la parole et a félicité l'ensemble des personnes qui œuvrent au quotidien pour le bien-être des résidents, tout en leur souhaitant une bonne année. Pour finir, des galettes ont été partagées et des têtes couronnées sont apparues çà et là pour le plus grand bonheur des rois et reines d'un jour.



Intercommunalité Un échange de terrains qui interroge

■ Le premier conseil communautaire de 2025 s'est tenu, lundi, dans la salle « calcaire ».

Parmi les points à l'ordre du jour, un échange de terrains entre la communauté de communes et la ville d'Espalion a suscité un débat.

Un écart de valorisation contesté

L'intercommunalité a exprimé son souhait d'acquérir le terrain de 4785m², sur lequel est implanté le complexe sportif intercommunal d'Espalion. Ce terrain, actuellement propriété de la commune d'Espalion, est évalué à 153 000 €. En contrepartie, la ville d'Espalion a sollicité un terrain équivalent pour installer une chaufferie à bois dans le futur. Ce terrain est estimé à seulement 28 710 €. Aucune compensation financière n'est prévue dans le cadre de cet échange. Toutefois, une servitude de passage sera accordée à la communauté de communes pour garantir l'accès direct au complexe sportif, dont le parking restera propriété de la commune.

L'écart de prix des terrains a été remis en question par Guillaume Septfonds : « Je voudrais savoir d'où vient l'écart entre la valeur du terrain sur lequel est implanté le gymnase, estimé à 153 000 €, et celle du terrain qui sera cédé



Première séance de l'année pour les élus communautaires.

à la commune, évalué à seulement 28 710 € », a-t-il souligné. Claire Moulinier, directrice générale des services, a expliqué que les deux terrains se trouvent dans des zonages différents : « Ce sont deux zonages différents, donc la valeur du terrain n'est pas la même en zone U ou en zone N. Cependant, chaque terrain est destiné à un équipement public structurant, ce qui nous amène à considérer qu'ils ont une même valeur morale. »

Cette explication n'a pas convaincu Guillaume Septfonds, qui a insisté sur l'aspect financier : « Même si la valeur morale est équivalente, la valeur financière,

elle, est très différente. Je m'oppose à cet échange dans ces conditions », a-t-il affirmé. Malgré son opposition, la proposition d'échange a été adoptée avec une seule voix contre.

Autres décisions

Les élus ont validé la fixation à 0,105 €/m³ de la redevance pour performance des systèmes d'assainissement collectif : montant qui sera répercuté sur les usagers sous forme d'un supplément au prix du mètre cube d'eau assainie, applicable à compter du 1er janvier 2025.

Un échange de terrains et de bâtiments entre la communauté de communes et le bourg de Bozouls a également été approuvé sans compensation financière. Dans

cet échange, la communauté de communes cède le terrain, le parking et le bâtiment de Terra Memoria, ainsi qu'un bâtiment technique inutilisé, estimé pour un montant de 263 600 €. En retour, la commune de Bozouls cède le terrain du gymnase intercommunal et des parcelles situées dans la zone d'activités des Calsades, estimés à 263 621 €.

Les tarifs du Pôle économique d'Espalion et ceux des locations des complexes sportifs intercommunaux ont été reconduits pour l'année 2025.

Par ailleurs, une convention de partenariat « Route de l'énergie » entre la communauté de communes, EDF et plusieurs autres collectivités pour la période 2025-2027 a été validée.

Le Nayrac

Succès du quine pour soutenir « Les Brunettes en 4 L »



Pour soutenir leur projet de participation au 4 L Trophy, « les Brunettes en 4 L » Victoire Camaly et Laetitia Espié organisaient un quine à l'espace multiculturel, dimanche.

Les joueurs, parfois venus de fort loin, prenaient place autour des tables et attendaient les numéros gagnants. D'autres personnes avaient fait le choix de participer en faisant jouer leurs cartons par l'ordinateur. Ainsi le jeu occupait l'après-midi et voyait les nombreux lots mis en jeu trouver preneur. Les deux aventurières remerciaient

Les joueurs attendent les numéros gagnants.

les « quineurs » pour leur participation et attendent le départ qui aura lieu le 19 février. Ce qui leur laisse un peu de temps pour finaliser la préparation du véhicule et du matériel à emporter, la collecte des fournitures scolaires en faveur des partenaires solidaires du rallye-raid...

Mais c'est sûr, tout sera prêt pour cette aventure et Victoire et Laetitia tiendront informés les curieux de leur périple.

Le Nayrac

Le club « Sourires d'automne » commence l'année avec plaisir



Les adhérentes et adhérents du club « Sourires d'automne » ont pris plaisir à se retrouver en ce premier mardi de l'année.

Après l'échange des vœux pour 2025, ils ont pris place autour des tables : cartes, jeux de société selon les goûts de chacun.

Au moment du goûter, les galettes ont été partagées et des têtes couronnées sont apparues ici et là.

Prochaine rencontre le 21 janvier.

Les prochaines rencontres auront lieu le 21 janvier, les 4 et 18 février, les 4 et 18 mars pour les jeux, le dimanche 9 février pour le repas Choucroute au Restaurant Anglade, le dimanche 23 mars pour le quine. D'autres dates sont annoncées pour les mois qui suivent et seront rappelées en temps utile.

LE NAYRAC

Nouvelle année

La municipalité a présenté ses vœux

À l'aube de la nouvelle année, la municipalité avait convié les Nayracois et Nayracois à une rencontre à l'Espace multiculturel. Les musiciens du Nayrac étaient déjà sur scène et accueillaient les invités au son des musiques traditionnelles. Ils étaient suivis par la chorale "À tous chœurs", qui présentait quelques chansons de son répertoire.

De nombreuses personnalités étaient présentes à la cérémonie : Véronique Ortet, secrétaire générale de la préfecture, Jean-Claude Anglars, sénateur, Francine Lafon, conseillère départementale, Nathalie Couseran, maire d'Estaing, Bernadette Bélières, maire de Coubisou, tandis que Lucien Veyre, maire de Florentin-la-Capelle était représenté par Sandrine Rouquié, et Elodie Gardes, maire de Lassouts était excusée.

Jean-Louis Raynaldy, le maire de la commune demandait d'observer une minute de silence en soutien au peuple mahorais qui subit une catastrophe humanitaire d'une ampleur considérable. Venait ensuite le moment de dresser la synthèse de 2024 et les projets pour 2025, illustrés par un diaporama de photos et de graphiques.

2024 DANS LE RÉTROVISEUR

La population a légèrement baissé, avec 540 habitants contre de 553 en 2023. La poursuite de la rénovation de bâtiments et la création de nouveaux logements devraient inverser cette tendance.

Le personnel communal, avec Dorian Solon et Aurélie Ricard à l'accueil de la Mairie et de l'Agence postale, ont pris leurs fonctions et apportent leur efficacité et leur disponibilité. À l'école, Philippine Raynal a été recrutée en tant qu'ATSEM afin de permettre à San-



La rencontre s'est poursuivie autour du buffet.

dra Saillant de travailler à mi-temps. Christiane Brégou et Sandrine Rouquié interviennent en remplacement pendant le temps scolaire ou périscolaire.

Le cadre de vie dans la commune reste attrayant avec le fleurissement, l'entretien des chemins de randonnées et de la Chapelle del Dol, les décorations de Noël...

L'école joue un rôle central pour la démographie future et accueille 44 élèves où les enseignantes engagées et dévouées mettent en place de nombreuses activités et sont soutenues par l'Association des aients d'élèves, qui organise des actions diverses. Sa façade s'est embellie d'une fresque géante réalisée par Maartje Heymans.

L'Unité de Vie, où les personnes âgées sont accueillies, est un lieu où l'attention et la qualité de vie sont des priorités constantes. Le camping voit de nombreux camping-caristes qui apprécient ce lieu ombragé et bien entretenu. Des travaux de voirie ont été réalisés et l'éclairage public continue d'être modernisé. La programmation culturelle a été riche cette année et a été résumée par un petit film qui retrace tous les spectacles.

PROJETS POUR L'AVENIR

Quant aux projets, ils ne manquent pas, avec la rénovation du presbytère, la construction de 3 maisons avec Aveyron Habitat, 6 maisons en location accession, la halle sportive, un cheminement piétons vers la Base de Loisirs, la Route de Laguiole, la 1^{re} édition du Festival Irlandais, la 2^e édition du festival de cinéma "Des femmes & des courts métrages"...

Venaient ensuite les remerciements à tous les partenaires et associations qui s'investissent pour rendre agréable la vie nayracoise. Jean-Claude Anglars prenait la parole et saluait le dynamisme de la commune de la petite enfance au "grand âge", et l'investissement de chacun pour renforcer son attractivité. Il souhaitait que les projets présentés aboutissent au vu du contexte difficile. La représentante de l'État, Véronique Ortet, adressait ses félicitations à cette commune vivante où chacun s'est investi, à ce travail collectif qui répond aux besoins de la population, révélateur pour le territoire aveyronnais où les gens savent vivre ensemble...

Chacun des orateurs adressait ses vœux pour la nouvelle année et Jean-Louis Raynaldy invitait tous les participants à partager un buffet bien garni tout en poursuivant les discussions.

Vœux 2025

Alain Marc : **«Mes vœux pour l'Aveyron»**

Les vœux d'Alain Marc, l'un des deux sénateurs aveyronnais. lieu de vie.

En présentant mes vœux pour 2025, c'est d'abord à chacune et à chacun d'entre vous que je m'adresse.

Que l'an nouveau apporte ce que vous attendez de meilleur pour vous et pour vos proches.

Dans la ribambelle des jours d'une année, tout naturellement avec ses gros et ses petits soucis, je vous souhaite plein de grands bonheurs.

Cette période nous amène à penser d'abord à celles et ceux d'entre nous qui font face avec courage aux difficultés, dans la peine pour des raisons personnelles familiales, d'âge, de santé, de handicap, de perte d'emploi... A ceux pour lesquels le poids de la solitude devient insupportable.

Je suis de ceux qui pensent que les solidarités dont l'Aveyron possède une culture profonde doivent s'exprimer sans répit aux côtés des plus fragiles d'entre nous.

Cette réponse collective aux défis que nous devons affronter est, plus que jamais, une priorité dans un contexte général lourd d'incertitudes pour notre pays, pour l'Europe et pour le monde, avec des contraintes qui nous échappent largement dans le domaine des libertés, de la justice, de la sauvegarde de la paix ou des menaces sur l'environnement.

Mais ce constat ne doit pas nous démobiliser, bien au contraire.

Il doit nous inciter à amplifier nos interventions là où nous avons prise sur les réalités du quotidien, sur ce qui peut être entrepris avec efficacité dans la proximité de notre

Mes vœux pour l'Aveyron vont dans le sens de l'attention aux autres, d'un développement respectueux de nos héritages et de notre patrimoine, de la permanence des services en milieu rural et dans nos villes à taille humaine. En somme, dans la volonté de construire un territoire équilibré et attractif, nourri d'innombrables talents dans tant et tant de domaines, arc-bouté sur des valeurs de travail et de promotion du bien commun, disponible pour se moderniser sans nostalgie et accueillir des populations nouvelles dans le respect des différences.

Dans mon engagement au Sénat, ce sont mes priorités. Je sais que je peux compter sur les acteurs de l'action publique et privée dans notre département pour me donner l'expérience qui servira à faire émerger des lois et des réglementations adaptées aux situations locales, comme celles qu'attendent tous les citoyens et plus spécialement les élus, les agriculteurs, tous les secteurs de notre économie.

Le socle du dynamisme aveyronnais, fort de l'investissement singulier et souvent bénévole de femmes et d'hommes pétris de leurs responsabilités dans les collectivités territoriales, dans les entreprises et dans un milieu associatif capital pour tisser un lien social solide entre nous, me rassure. Notre département, dans les promesses faites à sa jeunesse, a beaucoup d'atouts pour réussir. Cette ambition partagée et raisonnable doit nous rassembler.

C'est donc avec confiance que je dis : bonne année à l'Aveyron ; bonne année aux Aveyronnaises et aux Aveyronnais.

Alain Marc,
Vice-président du Sénat

Vœux 2025

Jean-Claude Anglars : «Une année de volonté partagée et d'initiatives conjuguées»

Jean-Claude Anglars, sénateur le plus "nord-aveyronnais", adresse ses vœux pour 2025.

La France s'engage en 2025 dans une année d'incertitudes.

Il y a un mois, dans une alliance des contraires, de circonstance, au service du désordre, d'irresponsables députés ont décidé de priver les Français du budget essentiel à la Nation et au déploiement des politiques publiques.

Les mois qui s'ouvrent seront ceux de la responsabilité.

En tant que parlementaire, c'est la principale préoccupation qui m'anime, faite de courage et de détermination, pour doter la France d'un budget et d'un cap.

Le Sénat, qui fête cette année ses 150 ans au service de la République, plus que jamais jouera son rôle de pôle de stabilité du Parlement et d'équilibre du pouvoir législatif en représentant la voix des territoires, la voix des femmes et des hommes qui les animent.

En 2025, je souhaite notamment un cap pour l'agriculture française, cette agriculture dont nous sommes tous fiers, qui nous nourrit et qui fait battre le cœur de nos ruralités. Il est temps enfin de voter le Projet de Loi

d'Orientation agricole, par deux fois empêché dans l'aboutissement de son examen en 2024. C'est notre exigence pour accompagner l'agriculture debout, assurer le renouvellement des générations et la compétitivité de la ferme France.

Sans renoncement, ni résignation, aux côtés des collectivités locales, communes, intercommunalités, département et région, nous poursuivons avec détermination notre engagement et notre action de proximité au service de l'Aveyron, éclairée de bon sens et de "biaïs".

Mes pensées se tournent de manière particulière vers les personnes touchées par la

maladie, les difficultés de la vie, la solitude, le deuil. Je voudrais partager avec eux mes vœux d'espérance et ma foi en la solidarité qui s'exprime en Aveyron pour accompagner chacun dans les épreuves.

Que l'année 2025 soit pour les Aveyronnaises et les Aveyronnais une année de volonté partagée et d'initiatives conjuguées.

Bonne année à chacune et chacun d'entre vous !

**Jean-Claude Anglars,
Sénateur de l'Aveyron**

Vœux 2025

Stéphane Mazars : «En 2025, garder le sens des responsabilités»

Stéphane Mazars, député de la 1^{re} circonscription de l'Aveyron, communique ses vœux pour 2025.

L'année 2024 s'est achevée et la nouvelle année débute à peine que je ressens déjà auprès de vous, mes chers concitoyens, une vive inquiétude quant à votre avenir personnel et à notre destin commun.

Ces appréhensions sont d'abord la conséquence d'un climat international particulièrement anxiogène. Des guerres en Ukraine et au proche Orient, jusqu'au retour du trumpisme aux Etats-Unis en passant par l'inoxorable montée des populismes au cœur même de notre continent européen... tout est aujourd'hui imprévisibilité et instabilité autour de nous.

Ces appréhensions sont aussi directement liées à l'instabilité politique et institutionnelle dans laquelle notre pays est plongée depuis maintenant plusieurs mois avec, comme point d'orgue, la motion de censure votée à l'Assemblée nationale le 4 décembre dernier par l'union des extrêmes et des contraires qui a eu pour effet immédiat de renverser le gou-

vernement mais surtout de priver notre nation de l'adoption d'un budget.

Certes, ce budget, qui, comme par définition tout choix politique n'était pas pleinement parfait, avait toutefois le mérite d'infléchir la courbe de notre endettement public, de conserver la compétitivité de nos entreprises, de soutenir la consommation des ménages, de contribuer à l'investissement des collectivités et de répondre à l'attente de certains secteurs majeurs comme celui de l'agriculture ou encore de la santé.

Aujourd'hui, le manque de visibilité lié à cette instabilité politique et à l'absence de choix clair sur les politiques publiques de l'Etat qui en découlent, fragilise grandement les secteurs économiques, sociaux, et associatifs. Je tiens aussi à rappeler que je n'ai pas participé et ne participerai en aucun cas à ces choix qui sacrifient l'intérêt général sur l'autel d'intérêts particuliers pour certains ou à la recherche du chaos institutionnel pour d'autres.

C'est bien l'esprit de responsabilité, cher aux aveyronnaises et aux aveyronnais que

j'ai l'honneur de représenter, qui continuera à m'animer au cours de cette année 2025, et cela avec l'exigence de dignité et de responsabilité, due à ma mission.

Pour poursuivre sur une note d'espoir, gardons durablement inscrit dans notre mémoire collective les défis extraordinaires que nous avons su relever au cours de cette année passée.

Alors que les irresponsables d'aujourd'hui qui s'unissent et s'expriment à l'Assemblée étaient déjà les défaitistes d'hier, lesquels nous prédisaient l'échec cuisant des Jeux Olympiques et Paralympiques, nous avons su, bien au contraire, faire briller notre pays aux yeux du monde entier en organisant la plus belle épreuve de la grande histoire de l'Olympisme, et ce grâce à notre savoir-faire, à nos bénévoles, aux services de l'Etat et en particulier nos forces de sécurité, à nos sportifs tricolores et à la grandeur et la beauté de notre patrimoine naturel et historique.

Et puis, il y a aussi, depuis quelques jours, la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, à peine cinq ans après son incendie.

Alors que les mêmes, toujours, nous prédisaient que ce délai souhaité par le Président de la République ne serait pas tenu, nous y sommes parvenus ! et ce grâce, encore une fois, au génie français.

Forts de cette expérience de 2024, restons toujours confiants dans notre capacité à surmonter les épreuves, en responsabilité et avec optimisme, car comme le disait le philosophe Alain, *«le pessimisme est affaire d'humeur, l'optimisme est affaire de volonté»*.

Je souhaite à chacune et à chacun d'entre vous, à l'Aveyron et à la France, tous mes meilleurs vœux de réussite et de résilience pour cette année 2025.

Pour marquer ce cap de la nouvelle année, j'aurai grand plaisir à vous retrouver le jeudi 23 janvier à 19h, Espace Saint-Exupéry à Luc-la-Primaube, pour ma traditionnelle cérémonie des vœux aux aveyronnaises et aux aveyronnais de la 1^{re} circonscription de l'Aveyron.

Stéphane MAZARS, député de la 1^{re} circonscription de l'Aveyron

Vœux 2025

Arnaud Viala : «Il ne faut jamais céder au pessimisme et à la fuite»

En cette période de vœux, voici ceux d'Arnaud Viala, président du Conseil départemental de l'Aveyron.

En ces derniers jours d'une année chahutée, marquée par les conflits aux portes de notre pays, des phénomènes climatiques meurtriers, par l'inquiétude croissante de nos agriculteurs et de tous les Français, et par cette incroyable instabilité politique et économique, j'adresse à tous ceux qui subissent de plein fouet les conséquences de ce contexte, à ceux que la maladie ou la perte d'un proche affecte, à ceux qui sont seuls, mes pensées les plus sincères et amicales.

Il nous tarde à tous qu'une nouvelle année ouvre des perspectives plus rassurantes, nous amène de la sérénité et de l'apaisement... Mais malheureusement, il est difficile d'y croire. Que ce soit en Ukraine, au Proche Orient ou en Syrie, les guerres terribles ne donnent pas de signe de fléchissement. Le monde occidental est traversé de doutes sur son fonctionnement démocratique et partout – des Etats-Unis en passant par l'Allemagne, et bien sûr la France - les fractures sont maintenant apparentes et bous-

culent nos équilibres de vie. Notre planète aussi est secouée et nous ébranle, comme elle vient de le faire de façon ravageuse à Mayotte.

Et pourtant...

Et pourtant, il ne faut jamais céder au pessimisme et à la fuite. Notre responsabilité est grande pour que nos valeurs perdurent et que nous restions maîtres de nos destinées.

Et pourtant, rien ne doit nous faire oublier que nous avons la chance – malgré tout – de vivre dans un pays qui réussit encore à sauver l'essentiel, grâce aux filets de sécurité qui y existent et résistent.

Et pourtant, nous devons toujours nous dire qu'à son niveau, chacun peut contribuer à redresser la situation, ou à ne pas la dégrader davantage ; le travail et la correspondance entre un droit et un devoir sont indispensables pour y parvenir.

Au Département de l'Aveyron, tous les jours, nous nous efforçons de rendre l'action publique locale conforme à ces convictions :

- en nous mobilisant, quoi qu'il arrive pour vous servir au mieux, et conduire les actions qui nous incombent en ayant le souci de la proximité et de la réactivité. Pour les mineurs qui nous sont confiés, pour nos seniors, pour nos concitoyens en situation de handicap, pour les aveyronnais en rupture de parcours, la solidarité s'exerce, en dépit des difficultés. Nos modèles doivent évoluer, en particulier pour accompagner le grand âge et la dépendance, et nous y travaillons ardemment.

- en faisant en sorte que l'Aveyron investisse encore pour le futur, même si les temps sont plus difficiles. Nous savons que des équipements sont attendus, pour le département, dans les communes et communautés de communes, et nous dégagerons les moyens nécessaires pour qu'ils voient le jour. Il en va aussi de la vitalité de notre tissu économique.

- en agissant avec bienveillance, aux côtés de tous les acteurs, sans parti-pris, et en accompagnant de notre mieux les bénévoles du secteur associatif et les porteurs de projets. L'Aveyron réussit par sa capacité à s'unir.

- en portant aux côtés des acteurs les grandes causes de notre département. En ce moment, notre agriculture se mobilise

pour que son modèle soit reconnu et soutenu par la France. L'Aveyron est un grand département d'élevage et doit le rester. Nous sommes à fond derrière nos agriculteurs pour que leurs messages soient entendus.

2025 sera marquée par cette volonté de faire face, quoi qu'il arrive. En local, nous sommes à votre écoute, chaque jour, et sans filtre. En local, nous pouvons apporter des réponses à vos attentes tout en portant haut nos valeurs de l'effort, de la juste rétribution du travail et de la solidarité équitable. Là où le débat national est bloqué, nos actions se poursuivent. Notre responsabilité n'en est que plus grande et nous en sommes conscients.

Au nom de toute l'équipe d'élus du Département de l'Aveyron, je vous souhaite à tous une bonne année 2025.

Arnaud VIALA
Président du Département de l'Aveyron
ancien député

Le Nayrac

Des rois et des reines au club de gym



Après quelques semaines de pause à l'occasion des fêtes de fin d'année, les adhérentes et adhérents du club de gym ont repris leurs activités avec le cours du lundi soir animé par Estelle, qui propose des séances bien structurées avec des exercices de renforcement musculaire, d'étirements, de relaxation... en répon-

Pause galette après la séance de gym.

dant aux attentes des uns et des autres. À l'issue de cette première rencontre de 2025, la galette a été partagée et des têtes couronnées sont apparues dans le groupe. Les rois et reines ont été félicités avant de se donner rendez-vous la semaine prochaine.



LE NAYRAC. Un quine pour soutenir les participantes au 4 LTrophy

Dimanche 12 janvier, « Les Brunettes en 4 L » organisent un quine à l'Espace Multiculturel à 14 h 30. Ceci afin de soutenir le projet de la Nayracoise Victoire Camaly et de son amie Laetitia Espié qui ont décidé de se lancer dans l'aventure du 4 L Trophy. Ce rallye d'orientation de 6 000 km, réservé aux jeunes de 18 à 25 ans de toutes nationalités se vit entre amis à bord d'une vieille 4 L jusqu'aux dunes du Sahara. Au programme : la traversée de trois pays, douze jours d'immersion pour découvrir le Maroc, et un engagement solidaire. Le 4 L Trophy soutient l'association « Enfants du désert » en acheminant des fournitures scolaires et sportives, ainsi que la Croix Rouge française.